

Anunciamos el Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2025 – ¡La seguridad del paciente desde el comienzo!

El Día Mundial de la Seguridad del Paciente, que se celebra cada año el 17 de septiembre, es uno de los [días mundiales de salud pública de la OMS](#), y lo estableció en 2019 la 72.^a Asamblea Mundial de la Salud en virtud de la resolución [WHA72.6, «Acción mundial en pro de la seguridad del paciente»](#). La jornada, que se basa en el principio fundamental de la medicina de «Ante todo, no hacer daño», tiene como objetivo despertar una mayor concienciación y participación de la sociedad, ampliar los conocimientos en todo el mundo e impulsar la acción a escala mundial con miras a mejorar la seguridad del paciente. Cada año, un nuevo tema pone el acento en una esfera prioritaria que requiere esfuerzos urgentes y concertados.

Aunque garantizar que los pacientes reciban una atención segura es una prioridad fundamental, los recién nacidos y los niños siguen siendo especialmente vulnerables a los riesgos en la esfera de la seguridad del paciente. Pese a que la incidencia notificada de los eventos adversos en los recién nacidos y los niños que reciben atención médica varía, de los estudios se desprende que los eventos adversos se producen en todos los entornos de atención, y que el riesgo es mayor en las unidades de cuidados intensivos. Para llamar la atención sobre esta cuestión de importancia capital, el tema elegido para la edición de 2025 del Día Mundial de la Seguridad del Paciente es **«Cuidados seguros para todos los recién nacidos y todos los niños»**, y hace hincapié en la necesidad de medidas más estrictas para proteger a los niños de los daños prevenibles en la atención de la salud. El fortalecimiento de la seguridad en la atención pediátrica y neonatal es clave para lograr la cobertura sanitaria universal y la meta 3.2 del Objetivo de Desarrollo Sostenible de poner fin a las muertes evitables de recién nacidos y niños menores de cinco años. Asimismo, está en consonancia con el [Plan de Acción «Todas las mujeres, todos los recién nacidos, en todas partes»](#), la [Iniciativa de Acción para la Supervivencia Infantil](#) y la [Estrategia Mundial para la Salud de la Mujer, el Niño y el Adolescente \(2016-2030\)](#).

El Plan de Acción Mundial para la Seguridad del Paciente 2021-2030 reconoce la seguridad pediátrica y neonatal en múltiples objetivos estratégicos, como el diseño de unos procesos clínicos seguros, el fortalecimiento de las competencias del personal de salud, la participación de los pacientes y las familias y el establecimiento de sistemas de aprendizaje para prevenir daños. Asimismo, hace un llamamiento a que se imparta educación sobre la seguridad del paciente, incluido un plan de estudios específico dirigido a niños mayores en edad escolar que les permita adquirir unos conocimientos esenciales sobre los principios de seguridad y sobre autogestión en la atención de la salud.

Bajo el lema **«¡La seguridad del paciente desde el comienzo!»**, la OMS pide que se adopten medidas urgentes para eliminar los daños evitables en la atención pediátrica y neonatal. Abordar este desafío requiere esfuerzos integrales en esferas clave de la seguridad del paciente, como el parto seguro y la atención posnatal, la seguridad de la medicación, la seguridad de los medios de diagnóstico, la seguridad de la inmunización, la prevención de infecciones y el reconocimiento temprano del deterioro clínico. El Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2025 tiene como objetivo impulsar unas mejoras significativas y reafirmar el derecho de todos los niños a una atención segura y de calidad.

Objetivos del Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2025

1. Sensibilizar a escala mundial acerca de los riesgos en materia de seguridad en la atención pediátrica y neonatal en todos los entornos de atención de la salud, haciendo hincapié en las necesidades específicas de los niños, las familias y los cuidadores.
2. Movilizar a los gobiernos, las organizaciones de atención de la salud, los organismos profesionales y la sociedad civil a fin de implementar estrategias sostenibles, en aras de una atención más segura de los recién nacidos y los niños como parte de iniciativas más amplias de seguridad del paciente y de calidad.
3. Empoderar a progenitores, cuidadores y niños en la esfera de la seguridad del paciente fomentando la educación, la sensibilización y la participación activa en los cuidados.
4. Abogar por el fortalecimiento de la investigación sobre la seguridad del paciente en la atención pediátrica y neonatal.

Trabajar juntos para mejorar la seguridad de la atención de la salud

El Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2025 propone una amplia gama de actividades que tendrán lugar el 17 de septiembre o en torno a esa fecha. La campaña volverá a optar por iluminar en color naranja monumentos y lugares emblemáticos, así como lugares públicos. La OMS alienta a todas las partes interesadas a que se sumen a la campaña mundial e iluminen el mundo en color naranja el 17 de septiembre, mientras trabajamos juntos para promover una atención de la salud más segura para los niños en todo el mundo.

Si desea obtener más información, visite la [página web de la OMS dedicada al Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2025](#) y el [sitio web de la OMS sobre seguridad del paciente](#).

Pueden mandar sus consultas a la dirección: patientsafety@who.int